

“...Si nuestro pueblo mira con gran simpatía a nuestro Partido es porque ha podido comprobar que hemos sido siempre, y continuaremos siéndolo EL PARTIDO DE LA UNIDAD”

(José Díaz)



DIARIO de ALMERIA

Órgano del comité provincial del partido comunista de Almería

AÑO XXVII.— NUM. 7544. Martes, 19 de Julio de 1938. FRANQUEO CONCERTADO



LA UNIDAD hará más firme nuestra RESISTENCIA

Por JUAN GARCIA MATURANA

Provincial U. G. T. C. N. T. y numerosos Comités Locales en la provincia, que hace que la unidad cada día sea más estrecha y que esas buenas relaciones se vayan convirtiendo en hechos prácticos.

Las Juventudes Comunistas y Socialistas verificaron la fusión en los comienzos de la guerra, organizando las Juventudes Socialistas Unificadas. Hoy contamos con una unidad más amplia de toda la Juventud a través de la Alianza Juvenil Antifascista.

El Frente Popular no existía en Almería por esa época, pues lo que existía era un Comité donde no participaban los republicanos. Hoy tenemos el Frente Popular Provincial, y bastantes Frentes Populares en la provincia, donde participan los Partidos políticos y Organizaciones sindicales y donde se discuten los problemas para ayudar al Gobierno a través de sus representantes.

HACE FALTA UNA UNIDAD MAS SOLIDA.

Si la unidad ha sido nuestra arma más formidable durante estos dos años de guerra, hoy, ante la gravedad de la situación, nuestra unidad ha de ser más amplia, más sólida, más dinámica.

¿Qué quiere decir esta unidad? Quiere decir el esfuerzo conjuntado de todas las organizaciones políticas y sindicales dentro del Frente Popular para poner en movimiento todos los recursos de nuestro pueblo en la ayuda a Valencia; para aprovechar las riquezas de nuestra provincia —como la uva, el esparto etc.— impidiendo se pierdan estas cosechas para poner los pueblos en condiciones de seguridad, construyendo refugios e impedir que la aviación italo-germana cause estragos monstruosos en los pueblos de nuestra provincia; para estar vigilantes y atentos contra los enemigos del pueblo; para poner nuestras fortificaciones en condiciones que las haga invulnerables.

En el frente ha de manifestarse procurando que cada día sea mejor la preparación técnica y la instrucción militar de nuestros mandos y poner a nuestro Ejército en condiciones políticas para hacer frente con heroísmo a todos los ataques del enemigo; para luchar cada día más tenazmente para que nuestra resistencia sea invulnerable, y con ella, cortar de raíz todas las tendencias capituladoras que nacen al calor de cualquier revés militar o de cualquier contratiempo en un frente cualquiera.

Y unidad quiere decir, en fin, la unión de todos los españoles honrados alrededor del Gobierno de Unión Nacional para hacer más firme nuestra resistencia.

Comentario local

II Aniversario. De una sublevación de militares traidores. De señoritos chulos y perzocos. De curas montañeses. II Aniversario. De la resistencia heroica de un pueblo. Maravillosa realidad de un Ejército Popular valiente y disciplinado. Ritmo de guerra en las fábricas, en los talleres, en el campo. Marcha ascendente hacia lo que puede aplastar en breve plazo al fascismo: UNIDAD DE TODOS LOS TRABAJADORES DE ESPAÑA.

Por nuestras calles, en los escaparates y fachadas banderas tricolores; banderas en las solapas; y en el radiador de los coches y en las manos de nuestros niños —de los hombres de la España culta, libre y feliz de un futuro próximo—.

II Aniversario. Promesa de superación en todos los españoles antifascistas para acortar los plazos de nuestra victoria, para dejar libre el suelo del país de la mala hierba del fascismo, para enseñar el camino de su liberación a los trabajadores del Mundo...

El Frente Popular Antifascista

Ante la conmemoración del segundo aniversario de la gloriosa lucha del Pueblo Español contra los invasores, organiza un gran acto para conmemorar el 19 de julio.

Este acto será presidido por el Gobernador civil, camarada Cañas, y el Comandante Militar de la Plaza, camarada Liñán, en representación del Ejército de Andalucía del Ejército de Andalucía. Harán uso de la palabra, por claridad, el camarada Madrid, y el Frente Popular, los camaradas siguientes: José España, por los Libertarios; Campos Peral, por los Republicanos; Armando Peña, por los marxistas; José Andolz, por el Comité de Enlace C. N. T. U. G. T.; Anita Rodríguez, por el S. R. I.; Santana Calero, por la S. I. A. y el representante de la A. J. A.

¡Pueblo Antifascista! Acude al Teatro Cervantes, a las ocho de la noche, a escuchar la autorizada palabra de los representantes del Pueblo, que exponrán cuál es el significado de nuestra lucha y lo que hemos de hacer para conseguir la victoria. Frente Popular.

bien se hace fiesta los domingos. ¿Qué han hecho los Sindicatos por depositar en la Comisión de Ayuda a Valencia los útiles para fortificar, por ahí dispersados, ya que en esta semana debe salir la primera expedición para la capital levantina? ¿Qué interés se toman estos, por descongestionar nuestro puerto de mercancías, ofreciendo su colaboración práctica a las autoridades, y hasta si preciso fuera para izar otros trabajos?

Para remediar todo esto ha de servir el 19 de julio, abordando con entusiasmo tareas como éstas; pero con energías, propias de las horas graves porque atraviesa España.

Nuestro Ejército

Por MIGUEL CASTRO

Hoy hace dos años que la clase obrera, los campesinos, los hombres de conciencia liberal, todo lo que hay de honrado en nuestro país, vencieron a los militares alocos, a la reacción más negra y encanallada, en lucha desigual, pero brava. Las castas militares, al grito de una España grande, lanzaron al Ejército contra el pueblo, Ejército que quedó desmoronado y deshecho en los primeros encuentros con los obreros.

Los monárquicos, los fascistas, todo lo podrido de la antigua España, empeñado en convertir a ésta en un país retrógrado, ante su fracaso, reclutaron rifes y legionarios para ahogar en sangre las ansias de libertad de las clases productoras. Pero nuestro pueblo, con esa capacidad creadora de la que tantas pruebas ha dado y sigue dando, constituyó las Milicias que, carentes de organización y de disciplina militar, pero con una profunda conciencia antifascista, destruyeron todos los planes de los traidores a su patria, primero, y la de sus amos alemanes e italianos, más tarde.

De estas abnegadas Milicias salieron unidades magníficas. Como recuerdo nos queda ante todo el pueblo español el glorioso Quinto Regimiento, que más tarde había de servir como cimiento del magnífico Ejército republicano. De aquellas bravas milicias salieron las unidades que dieron días de gloria a la República: las de Brunete, Belchite, Guadalajara, Pozoblanco, Teruel y tantas otras que tan grabadas están en la mente de todos los españoles; de estas Milicias salieron los jefes hoy más queridos de nuestro gran Ejército: Lister, Mera, Modesto, Beltrán, Durruti, "Campechino", Cartón, Vega y un sin fin que junto con los militares leales y honrados como Milaja, Rojo, José María Galán, Cisneros, Menéndez, etc., han forjado y perfeccionan cada día más

el Ejército que, junto con el pueblo, nos conducirá a la victoria.

En estos dos años de guerra sangrienta se ha avanzado mucho en la organización y capacitación del Ejército, pero no lo suficiente; grandes son los progresos, pero quedan muchos lunares; las dificultades no se nos ocultan, pero de un Ejército como el nuestro que se supera ante las adversidades y los reveses y que cuenta con el apoyo de toda la España leal se puede esperar mucho más.

Para los mandos debe ser una preocupación la capacitación técnica de los oficiales y clases; el manejo de las armas automáticas deben conocerla todos los soldados; las fortificaciones deben ser superadas hasta hacerlas inexpugnables, los refugios contra la aviación, morteros y artillería deben ser sólidos e invulnerables. La capacitación política del Ejército, a cargo de los comisarios, no puede sufrir desmayo; cada día se incorporan nuevos reclutas que deben saber por qué luchan; qué es lo que defienden con las armas que la República les entrega; los campesinos deben saber que defienden las tierras que les entregó la República y la cultura y el bienestar de sus hijos, que antes no poseía y que tratan de arrebatarlos los italianos y los alemanes; los obreros que se incorporan deben saber por el trabajo perseverante del comisario que defienden con el fusil las conquistas por las que tanto luchaban en otro tiempo; que defienden su condición de hombres libres. Mucho hemos recorrido pero queda aún mucho por hacer; la moral del soldado es inquebrantable; ésta debe ser aprovechada para organizar la resistencia. Resistir, como dijo el jefe del Gobierno, es vencer; organicemos nuestro frente de tal forma que permita a nuestros soldados resistir los ataques más fuertes del enemigo, que es tanto como poner los jalones de la victoria.

Preparativos alemanes de guerra en la frontera holandesa

Amsterdam.—Se advierte en estos últimos tiempos, en la frontera germano-holandesa, y singularmente en los alrededores del sur de Limburgo, un recrudecimiento de la actividad militar alemana. En Vaals y en Konkrado se construyen grandes plataformas de hormigón destinadas a la artillería pesada de defensa antiaérea.

En Herzogenrath el servicio de trabajo ha colocado a ambas orillas por las que se puede hacer circular una corriente eléctrica.

En las proximidades de la frontera se observan constantes maniobras de tanques y de camiones blindados.—AIMA.

Como en la guerra

Por MANUEL PRIETO

Cuando hace dos años la República comenzaba a devolver a los trabajadores la libertad perdida durante más de veinte meses, y se ponía en sus puestos a los "seleccionados" de Octubre del 34, que durante el "bienio negro" sufrieron los rigores del hambre, se alzaron los descontentos, los enemigos del pueblo para gutirotinar las ansias de reivindicación de la clase productora, para sostener por encima del derecho de la Humanidad progresiva, sus privilegios de casta como en los peores tiempos del feudalismo.

Días de movilización general de los trabajadores organizados: espontánea e instintiva disposición de cada antifascista, que bastaba una insinuación de sus dirigentes para ser cumplida con celo ilimitado. La voz de los sindicatos, a

través de sus Comités responsables, transmitían órdenes, y la disciplina era el más claro exponente de su capacidad combativa. Pasaron los primeros momentos, y contentada por el Gobierno del Frente Popular la mano a esina del fascismo, se impuso el orden. Pero transformada la sublevación militar en guerra de invasión, el Gobierno dio a los españoles que ésta sería larga, y que la independencia de España se jugaba en esta lucha. Desde entonces los sindicatos comenzaron a organizar la producción en la ciudad y en el campo, y han sido muchas las fábricas convertidas ya en industria de guerra.

Hoy, la enorme acumulación de material bélico en el campo faccioso nos crea una situación grave, y la independencia de nuestro país está más en peligro que nunca. El

Gobierno de UNION NACIONAL, que tiene la máxima confianza de todos los que desean ver a su Patria libre de ingerencias extranjeras, ha dicho al Ejército: RESISTIR! y a la retaguardia: Producir más y con mucha prisa. Y al cumplirse el segundo aniversario de resistencia debemos dedicar un momento a pensar si esta petición hecha hace semanas, está o no cumpliéndose. Por lo que al Ejército se refiere, la heroica resistencia de cualquier frente es bastante para afirmar que sí; y por nuestra parte, por la retaguardia ¿lo hacemos igual? En parte, nada más. Concretamente, refiriéndose a Almería, es verdad que hay sindicatos que tienen dadas repetidas pruebas de sacrificios, y que no es preciso decir aquí. En cambio, hay otros que la guerra está muy lejos de sus preocupaciones. Los problemas de fondo, los únicos que las organizaciones tienen hoy que ventilar hasta privarles del sueño, son subestimados por incomprensión;

no celebran asambleas periódicas donde se recopjan y discutan las iniciativas de los afiliados, y sin este contacto, sin esta visión del momento que vivimos no es posible, por muchos esfuerzos que se hagan, hablar de ayudar al Gobierno. En cambio, siguiendo el camino trazado por el Comité de Enlace C. N. T. U. G. T., cumpliendo el amplio pacto de acción de las dos grandes Centrales Sindicales, daremos satisfacción a la alta misión que nos está confiada, y desde esta gloriosa fecha forzaremos nuestro interés para cambiar la cara a las deficiencias existentes.

El aspecto dominguero que nuestra ciudad ofrece cada siete días, es una demostración sencilla de cómo, en términos generales, no existe una mayor preocupación en los sindicatos. Hay que terminar con esto, porque entre otras cosas, no puede admitirse que en los refugios en los cuales noche y día debería trabajarse sin descanso, no sólo no ocurre así sino que tam

Tenemos fe en la victoria. Y nos sentimos lo bastante fuertes para luchar hasta que el enemigo sea absolutamente aplastado

El Presidente de la República se dirige al país, en el II aniversario de la sublevación fascista



Barcelona, 18.—La conmemoración más solemne del segundo aniversario del pronunciamiento militar, ha consistido en el discurso del Presidente de la República don Manuel Azaña.

El acto tuvo lugar en el Ayuntamiento de Barcelona, donde se reunieron representaciones del Cuerpo diplomático y de la democracia española, el jefe del Gobierno con los ministros de la República y el Gobierno de la Generalidad, numerosos diputados y representantes del Ejército. A media tarde llegó el señor Azaña a Barcelona, siendo aclamado por el público a su paso por las calles, cuando se dirigía al Ayuntamiento. En la escalera principal fué recibido por el Ayuntamiento en pleno y su entrada en el salón de sesiones fué acogida con grandes aplausos.

Cada vez que los Gobiernos de la República han estimado que me dirigiera al país—empezó diciendo—lo he hecho bajo un punto de vista impersonal, dejando a un lado las ocupaciones más importantes que me incumben, para discutir sobre los actos capitales de nuestros problemas, confirmados en sus manifestaciones permanentes.

A pesar de cuanto se hace para destruirla, España subsiste. España no está dividida en dos zonas delimitadas por la línea de fuego; donde haya un pensamiento español que se angustie pensando en el país allí hay una voluntad que entra en cuenta.

Hablo para todos, incluso para los que no quieren oír lo que se les dice; es mi deber hacerlo así. No me cuesta trabajo hacerlo; todo lo contrario, incumbe a los Gobiernos dirigir la guerra. Para muchos, seguros de los vaivenes de su popularidad, siempre he procurado afirmar verdades, que lo son, y que seguirán siéndolo; hemos discutido entre todos. Lo que importa es tener razón y saber, después de defenderla porque sería triste cosa que teniendo razón ocurriese como si el tiempo perdido a fuerza de palabras indicara los hechos responsables. A lo largo, la verdad se abre paso, pero es necesario que rija también respaldada por unos responsables. Desde mi puesto he procurado que todos lo hagan así.

Ahora voy a llamar la atención sobre hechos que todos conocen y, sobre todo, del internacional, que es el que observa la máxima atención. El drama español surgió como un gigantesco problema de orden interior, pero pronto se desdobló el aspecto del problema internacional. Se acusaba porque estos Estados, principalmente Alemania e Italia acudían con hombres y material en apoyo de los que atacaban a la República, por simpatía política o por una razón de cruzada ideológica? No. En el fondo, el Estado alemán y el italiano les importa poco cuál sea el régimen político de España, y si en vez de mantenerse en nuestra postura internacional nos hubiéramos prestado a servir el interés de Italia en el Mediterráneo, se hubiese dicho que nuestra República era un régimen de la mejor perfección estatal.

Los Gobiernos de la República han llevado a todas partes pruebas del hecho que fueron recibidos con reservas, con desconfianza o con simpatía casi tímida; pero hoy ya nadie puede ponerlo en duda. Los Gobiernos de la República han ido con su derecho a las Instituciones creadas por el mantenimiento de la legalidad internacional. Aunque no compartía por completo la doctrina, España había tomado en serio los fines de la Sociedad de Naciones. En servicio a la política general de paz, España se sumó a las sanciones que se acordó imponer a Italia por su invasión a Etiopía, España se sumaba a los poderosos y cuando fracasaron las sanciones, España apareció como víctima. Quedó con el cotarro descubierta a la luz del día. España se ha mantenido fiel al equilibrio del Mediterráneo, basado en la hegemonía de Inglaterra y en la seguridad de las comunicaciones de Francia con su imperio de África. Esta colaboración nuestra era obligada, y retirarla hubiera sido costosísimo. Tal ha sido el drama de la República. Cuando fué a exponer nuestras quejas ante quien procedía, todas las reclamaciones fracasaron y para rechazarlas se mantuvo la tesis de que dar paso a las peticiones del Gobierno de la República hubiera producido una guerra entera. Es desatinado afirmar que los Gobier-

nos de la República buscaban una guerra general. Las relaciones internacionales regidas por leyes inmutables; por ello la República ha hecho la misma política exterior que la Monarquía. Yo, por mi parte, declaro que no podría colaborar con ningún Gobierno que esperase a convertir la guerra de España en guerra general.

Ya hemos tenido ocasión de decir que limitar la guerra de España es obligación de los demás. Nosotros no tenemos medios de que dejen de desembarcar toneladas y miles de miles de hombres en las costas españolas. Esa obra incumbe a los demás.

Surgió la política de No Intervención, y, por lo realizado, parece que el único que no tenía derecho a intervenir en la guerra era el Gobierno español.

Ahora ha llegado ese Comité a aprobar un texto en virtud del cual se retirarán de España eso que llaman voluntarios extranjeros. Hace un año, un texto igual, no pudo ser aprobado; yo pienso que si entonces se hubiera hecho ya estaría España pacificada, y ahora añado que limitar la guerra de España es escándalo, porque ésta sólo la mantiene la invasión extranjera.

Conviendría declarar que el Gobierno no tiene que pedir permiso a nadie para aceptarlo o rechazarlo y que sostiene de siempre que la guerra debe quedar reducida a un conflicto interno, por lo que no puede negarse a todo lo que tienda a dar a este conflicto nuestra posición de conciencia que se va van los invasores.

Yo no sé qué ocurren en los recovecos de los despachos diplomáticos, pero sí sé que si se quiere verdad escindir la guerra de España no hay más que cumplir con rapidez el acuerdo de Londres. En realidad, si los españoles (me refiero a los de la otra zona) quisieran dar muestra de su carácter, ya no haría falta el Comité de Londres, porque serían los mismos españoles desengañados y avergonzados los que arrojarían a los invasores.

La salida de los italianos es para los españoles una cuestión de honor. Debe serlo para todos y, por tanto, una cuestión previa. Dedicar al Ejército un brillante párrafo y añadir aludiendo a la de-

La participación de la mujer en nuestra lucha

Por CARMEN TORTOSA

Vamos a celebrar el II aniversario de nuestra guerra—convertida ya en guerra de independencia nacional—; y por llegar éste en momentos graves, en uno de los momentos más difíciles de la guerra es por lo que no puede ser conmemorado de una manera "alegre y confiada", sino esforzándonos por imprimir a nuestras actividades la tónica de guerra necesaria en los actuales y decisivos momentos.

19 de Julio de 1936 En aquella fecha memorable en que el pueblo español tuvo que hacer frente a un Ejército arrastrado por traidores militares, terratenientes y curas cerriles, la mujer española—que entonces tenía escasos conocimientos del significado de nuestra lucha—, empuñó las armas para combatir a los facciosos al lado de los trabajadores; para aplastar a los que no tuvieron escrúpulo y se levantaron, faltando a su palabra, en armas contra la República.

El hecho de nuestras hermanas madrileñas, que en aquellos días trágicos de Noviembre, cuando el invasor pretendía poner su huella sangrienta en la capital de la República supieron ocupar los pues-

tos que en las fábricas, en los talleres y en los puestos de producción dejaban vacantes los hombres que marcharon al frente. Fué el primer jalón para la incorporación de la mujer al trabajo. Aquellas mujeres reaccionaron como verdaderas trabajadoras, e hicieron ver desde los primeros momentos lo efectivo y útil que puede ser el trabajo de la mujer para nuestra causa.

En nuestra provincia tenemos un ejemplo de manifestación de manera bien ahora hechos magníficos que patentan la capacidad creadora de nuestras mujeres; y de lo que éstas son capaces cuando saben que con su trabajo defienden sus propias conquistas, las de sus hijos y compañeros, y lo que es más sagrado aún: la independencia de su país invadido.

Bellos ejemplos son los de las camaradas metalúrgicas, panaderas, e, de las campesinas y de todas aquellas compañeras que han hecho firme su voluntad de vencer, produciendo más y mejor, contribuyendo así a que nuestro pueblo obtenga las condiciones necesarias para la victoria.

Conmemorando Dos años de lucha

19 de Julio de 1938. Hoy empieza otro nuevo año para nuestra guerra. Han transcurrido ya dos, llenos de emociones victoriosas, de heroísmos y, también, de adversidades.

En estas últimas, que han llevado consigo la pérdida circunstancial de trozos de nuestra Patria, se cifra la ofrenda del comportamiento heroico de nuestro pueblo a la canalleca acción de tres potencias extranjeras invasoras, más la criminal simrazón de los rebeldes españoles, ahítos de venganza ruin.

Estas adversidades, que fueron enseñanzas, hizo que la España leal que todos los trabajadores, en caminaron sus esfuerzos, robustecidos por la experiencia adquirida, hacia una labor común, cual es la de ganar la guerra. Ahora bien; había necesidad de fortalecer, aún más estos esfuerzos. Y poco a poco, se fué consiguiendo. Ha sido el transcurso del año de guerra que ha pasado donde se ha formado el Gobierno que, actualmente, guía al verdadero pueblo español, Gobierno de Unión Nacional, con todas las atribuciones para conducirle por el camino de la victoria. Y lo hace con el asentimiento de todos los españoles conscientes. En ello

terminó con este párrafo: Cuando los años pasen, las generaciones que vengan y la antorcha pase a otras manos pensad en los muertos que reposan en la tierra, ya sin ideal, y que nos envían destellos de su luz; de lo que la patria debe a todos sus hijos: Piedad y Perdón.

Al terminar estalla una gran ovación. El Presidente abandona el Ayuntamiento, siendo clamorosamente aplaudido por el público.—Febus

nos va nuestra propia existencia, nuestro futuro bienestar.

La labor de nuestro Gobierno está presidida por una amplia autoridad, que hace de la República un Estado de Absoluta garantía. Así se viene acusando ya en el extranjero donde las potencias democráticas habrán de reconocer, un día, la legitimidad de nuestra causa. Es su propia existencia la que así lo reclama.

Pero son también los trabajadores de todo el mundo los que ansian nuestra victoria en la guerra que sostenemos por nuestra libertad y la de ellos. Es así como se comprende que, por encima de Gobiernos y fórmulas absurdas, nos vemos asistidos por la clase trabajadora mundial.

El pueblo soviético, el pueblo mejicano, los trabajadores franceses y belgas, y tantos otros, nos prestan su ayuda eficaz y desinteresada. Para ellos, nuestro más profundo agradecimiento.

¡Trabajadores españoles! Hagámonos dignos de esta ayuda y prometamos, con nuestro esfuerzo y nuestra fe inquebrantables, en lo-

Las tragedias de los heridos que regresan de España

Messina. (Por carta).—El 5 de Junio ha llegado a Messina de Málaga, el buque-hospital "Príncipes de Asturias" trayendo heridos, ciegos y mutilados de la guerra de España. A fin de sustraerlos a las miradas de la población, se comenó el desembarco a media noche. Únicamente las familias de los mutilados tenían derecho a asistir. El espectáculo era desgarrador. Las mujeres se desmayaron al ver a los suyos, llevados en camillas, heridos; mutilados, ciegos, 360 heridos

PARTE DE GUERRA

Nuestras fuerzas rechazan todos los ataques de los invasores

En el Centro, la voladura de una mina causó al enemigo muchas bajas vistas

LEVANTE. Las tropas españolas rechazaron en las últimas horas de ayer los ataques de los invasores a las posiciones del noroeste del Ragudo.

Hoy se ha luchado con gran dureza, resistiendo las fuerzas españolas la presión enemiga.

La artillería italiana actuó intensivamente sobre nuestras líneas.

La aviación extranjera ha bombardeado la carretera Segorbe-Sagunto e, ininterrumpidamente, durante cuatro horas, la zona Veguitorá. También ha agredido los pueblos de Algima y Almodin.

CENTRO. En las inmediaciones de Iparapeto 1 h dé—? aeET AET del parapeto de la Moncloa fué volada una mina que causó al ene-

migo considerable número de bajas y daños. Una contramina rebeldé hizo explosión, causando des treros en sus propias filas.

En los demás frentes, sin novedad.

AVIACION. Durante la jornada de ayer la aviación de los invasores, bombardeó, repetidamente, Sagunto. También fué agredida Alicante por cinco trimotores "Saboya", ocasionando víctimas entre la población civil.

A las 8,46 horas de hoy, diez trimotores italianos bombardearon Badalona y poco antes del mediodía, cinco trimotores "Saboya", han agredido desde gran altura, Castell de Fell, y las inmediaciones del Hospital de Sitges, hirieron gravemente a dos niños.

de esos depravados morales de la humanidad.

Nuestros enemigos arrecian en su tentativa de acabar pronto la guerra y, para ello, Italia y Alemania no han reparado en volcar hacia la España rebelde, los hombres y material que creían "preciso" para llevar a término su empresa.

No arredra a los soldados republicanos toda esa furia mecánica y están escribiendo en las tierras levantinas con letras de granito, esta hermosa palabra: RESISTENCIA.

Si. Nuestros soldados resisten en las llanuras de Levante y la retabases de nuestra victoriosa ofensiva, guardia se capacita para crear las bases de nuestra victoriosa ofensiva.

¡Unidos, ahora más que nunca! Obreros de las fábricas, obreros del campo, partidos y sindicatos. Todos en un frente común para ganar la guerra.

Los obreros de Almería —igual que los demás de la España leal—, sabrán conmemorar la entrada del nuevo año de guerra con la firme promesa de trabajar incansablemente para ella y por la independencia de España.

de esos depravados morales de la humanidad.

Nuestros enemigos arrecian en su tentativa de acabar pronto la guerra y, para ello, Italia y Alemania no han reparado en volcar hacia la España rebelde, los hombres y material que creían "preciso" para llevar a término su empresa.

No arredra a los soldados republicanos toda esa furia mecánica y están escribiendo en las tierras levantinas con letras de granito, esta hermosa palabra: RESISTENCIA.

Si. Nuestros soldados resisten en las llanuras de Levante y la retabases de nuestra victoriosa ofensiva, guardia se capacita para crear las bases de nuestra victoriosa ofensiva.

¡Unidos, ahora más que nunca! Obreros de las fábricas, obreros del campo, partidos y sindicatos. Todos en un frente común para ganar la guerra.

Los obreros de Almería —igual que los demás de la España leal—, sabrán conmemorar la entrada del nuevo año de guerra con la firme promesa de trabajar incansablemente para ella y por la independencia de España.

Delegación Provincial de Reforma Agraria

Por orden de la Superioridad, ha sido prorrogado hasta el 31 del presente mes, el plazo de admisión de instancias para el curso de Enseñanza para conductores de tractores en la Granja-Esuela de Agricultura de Alcabete.

Lo que se hace público a fin de que los que deseen tomar parte en el concurso, dirijan sus instancias al Director de Reforma Agraria, por conducto de esta Delegación, antes del día 5 del próximo mes de Agosto en cuyas oficinas y fecha tendrán lugar las pruebas de admisión.

Camaradas: leed "Trabajadoras"



¡Salud, milicianos de la Cultura!

Vuestra honrosa misión es una de nuestras mejores armas contra el fascismo.

Acortando el camino que nos conduzca a la creación del Partido Unico del Proletariado, acortaremos los plazos de nuestra victoria sobre los traidores e invasores

INFORMACIÓN LOCAL

DELEGACION DE ABASTECIMIENTOS PROVINCIAL

Ayer nos entrevistamos con el delegado de Abastecimientos camarada Mariano Pascual, quien nos manifestó lo siguiente:

—La nueva cartilla de Abastecimiento está ya confeccionada, y se ha puesto a disposición del Consejo Municipal de Abastecimientos para que sean distribuidas a los vecinos de la capital.

Se advierte a los Consejos Municipales que manden sus envases de aceite a las oficinas del aceite de Jaén, por lo que se da un plazo de quince días, pasado el cual, si no hicieran perderán la fianza que tienen hecha.

DE ASISTENCIA SOCIAL

Ayer, con motivo del aniversario de la gesta heroica del pueblo escomedor a los niños que diáramen pañol, esta entidad obsequió en su te acudep a dicho comedor, con una comida extraordinaria, consistente en el siguiente menú: Estofado de carne; empanadillas de pescado; jamón en dulce; postres: pastillos y frutas.

Adicho acto asistieron las autoridades, y en representación del alcalde, Aurelio Rodríguez Botija, y el consejero Juan Amate; por el ocero Rojo internacional, el secretario general, camarada Luis Navarro, y por "Ayuda al Combatiente", camarada José Tortosa y el

magistrado del Tribunal de Subsistencias, camarada Rojo.

El Secretario general del ocero Rojo Internacional, camarada Luis Navarro, dirigió la palabra a los niños, recordándoles que siempre tengn en cuenta este día, diciéndoles que el Socorro Rojo Internacional de España estará siempre al lado de los niños, para todo aquello que redunde en beneficio de ellos.

El magistrado del Tribunal de Subsistencias, camarada Rojo, les exhortó para que tengan en cuenta este día y que el Gobierno de la República estará siempre dispuesto a abrirles las Universidades e Institutos para que el día de mañana sean honore de provecho para el porvenir, que hasta aquí otros Gobiernos no se han preocupado nunca.

Hoy, día 19, se les obsequiará con otra comida extraordinaria, consistente en: filetes con menudillo de cordero, carne con patatas frías, jamón en dulce; postres: pastillos y frutas.

Felicitemos a la Junta de esta entidad para que prosiga en su labor por que estos peques el día de mañana sean hombres de provecho en bien del Gobierno de la República.

La Junta Administrativa de Asistencia Social, agradece el donativo hecho por el Socorro Rojo Internacional a dicha entidad, con sistente en alpargatas —en buen número— boregos y corderos.

La Gloriosa lanza unas octavillas sobre Valencia

Valencia, 18, 10 noche.— Durante todo el día han estado recorriendo la ciudad varios coches ocupados por muchachos de organismos políticos y sindicales que arrojaban a los transeuntes un manifiesto firmado por el coronel jefe del Ejército de Levante, Leopoldo Menéndez y el comisario Francisco Ortega, en el que decía a los valencianos que su tierra y ciudad está siendo defendida con valor y heroísmo magnífico por el Ejército de Levante, que en estos días está haciendo frente a los valientes ataques de los invasores. En nombre del Ejército de Levante, os prometemos que el esfuerzo que hoy ponemos para rechazar a los invasores se intensificará pero os pedimos que moviérais en la retaguardia todas las energías para colaborar con el Ejército en la tarea común de defender Levante y Valencia. A las últimas horas de la tarde los cazas republicanos evolucionaron a muy baja altura sobre la ciudad y lanzaron octavillas que fueron leídas con avidez por la población. Decían: Valencianos, al cumplirse el segundo aniversario de guerra, la aviación del pueblo saluda a Valencia como el símbolo más vivo de hoy en la lucha por la independencia de España. Tenemos la seguridad de que todos los valencianos defenderán la tierra sabiendo que en el peligro un

solo recurso asegura el destino de la Patria que depende de las grandes batallas de Levante, aumentan la organización de la resistencia sin perder un minuto más.

LA CAUSA DE LOS "CONOCIDOS" CIENTO NOVENTA Y CINCO

Madrid, 18, 10 noche.— El fiscal ha solicitado las siguientes penas para los 195 procesados por espionaje y alta traición: Para 61 procesados, pena de muerte; para 8, tres años de internamiento en campo de concentración; para cuatro, 25 años; para tres, 24; para otros tres, 21; para siete, 20; para dos, 19; para diez y ocho, y otras penas que oscilan de seis a 15 años. Las defensas han comenzado sus informes y se tardará en su prueba hasta la semana.

UN DOCUMENTO DE LOS COMBATIENTES DE LEVANTE

Valencia, 18, 10 noche.— Los combatientes de Levante en un documento dirigido a los españoles, y especialmente a los valencianos, prometen luchar y resistir hasta la victoria definitiva. Excitan a los obreros de la retaguardia a realizar trabajos de guerr y fortificaciones.

EXITO DE UNA PUBLICACION

Valencia, 18, 10 noche.— Hoy se ha publicado un periódico extraordinario de ocho páginas titulado

"Frente Popular", con la colaboración de toda la prensa valenciana, y bajo la dirección del Frente Popular. Publica en la primera página un artículo en el que dice que Valencia se prepara para su defensa, y que es preciso resistir a la gravedad del momento para salir de esta crítica situación. Colaboran en el número, representantes de todos los partidos, sindicales, organizaciones, autoridades y directores de los diarios. El periódico ha tenido una magnífica acogida, siendo arrebatado por el público de las manos de los vendedores.

ENTREGA DE UNA BANDERA A LOS AVIADORES

Barcelona, 18, 10 noche.— Se ha entregado una bandera a la Escuela de Capacitación de las Armas de Aviación, ofrecida por el Ayuntamiento. Actuó de madrina la madre de Francisco Galán. Se pronunciaron discursos patrióticos.

ALOCUCION A LOS PUEBLOS DE EUROPA Y AMERICA DEL NOROCCIDENTE

Madrid, 18, 10 noche.— El día 20 de madrugada se dirigirán por radio a los pueblos de Europa y Estados Unidos, las autoridades civiles y militares de Madrid. Intervendrá la Banda Municipal.

¡SALID O DISPARO!

Leipzig.—Los "Comités de Iglesia" instituidos por el III Reich como órganos supremos de las iglesias del país—que no fueron jamás reconocidas como autoridad espiritual por la oposición confesional de la Iglesia protestante—no se han convertido en el instrumento dócil que querían hacer de ellos los nazis, aunque no estén de acuerdo con la Iglesia "confesional" y hayan aceptado compromisos con los cristianos alemanes. El Comité del Reich ha dimitido y le han seguido los Comités provinciales.

Conviene examinar el modo con que fué disuelto el Comité provincial de Leipzig. Los miembros del Comité no habían tomado la decisión de disolverlo, sin darsle cuenta de ello; el Ministro de Cultos de Berlín, dió órdenes por teléfono a un comisario de que volviera a hacerse cargo de los asuntos del

comité en cuestión. Cuando los miembros del comité llegaron al día siguiente, como de costumbre, a sus oficinas, encontraron en ellas a un muchacho que les anunció con tono áspero que ellos no tenían nada que hacer allí ya que el Comité había dejado de existir. Al preguntarle si se hallaba en posesión de una orden y si podía probar que estaba encargado de hacerse cargo de los asuntos del Comité, el muchacho sacó la pistola y exclamó: "¡Salid de aquí o disparo!"

Este Comité se hallaba compuesto de elementos moderados y con él no se encontraba ningún miembro de la oposición confesional. Ya puede imaginarse la impresión que producen tales acontecimientos sobre las comunidades religiosas y de hecho, millones de protestantes del Reich están hoy enterados del incidente de Leipzig.—AIMA.

Soliradad Internacional

Amsterdam.—La Ejecutiva de la Federación Internacional de Empleados de las P. T. T. ha celebrado una reunión en la Haya, presidida por J. W. Vowen.

Adoptó una resolución en la que protesta contra los crueses bombardeos perpetrados en España y

China, que destruyen hombres, mujeres y niños. Pide a todos los países pacifistas que tomen medidas capaces de poner fin a la agresión de que son víctimas estos países y de lograr una paz duradera en el mundo.—AIMA.

Tokio lanza una llamada de auxilio

Tokio, 18, 10 noche.— Aunque el portavoz del Ministerio de Negocios Extranjeros, rta de desmentido, se sabe que el Gobierno nipón, en vista de que su guerra contra China le pone en situación difícil, haciendo que la resistencia china aleje el triunfo apetecido por Tokio, ha sugerido al Gobier-

no inglés gestione de China un cese de hostilidades.

*** Parece que China y España van siendo dos huesos duros de roer para las mandíbulas de la Bestia fascista.

Y es que la canalla fascista internacional midió mal la capacidad

de resistencia, de heroísmo, de abnegación de los pueblos chino y español.

No, criminales, ladrones de pueblos, no. Ni China ni España pueden representar para vosotros sim ples pasos militares.

En uno y otro país, os vais a romper los cuernos repugnantes cabrones.

Para la defensa de los salarios

Nueva York.—En el curso de una reunión de los representantes de la dirección de Obras Públicas y de la Unión Obrera, la dirección de Obras Públicas ha hecho saber que medio millón de obreros del Sur, empleados gracias al plan federal de obras públicas contra el paro, han obtenido aumentos de salario de 5 dólares al mes aproximadamente.

Por su parte, la Unión Obrera, después de muchos meses de lucha contra las disminuciones de salarios de los empleados y técnicos ha obtenido importantes éxitos.

En Washington han participado en un mitin de protesta 500 delegados de los pueblos y de las organizaciones sindicales.—AIMA.

Los reaccionarios, derrotados en un Sindicato.

Nueva York.—En Nueva York las elecciones para el Sindicato de pintores (13.000 miembros) han dado lugar a una violentísima batalla electoral. El bloque reaccionario, compuesto por elementos extremadamente mezclados, en primer lugar trotskistas, se esforzaba por conquistar la dirección. A última hora, la dirección del sindicato nacional, recurriendo a métodos deshonrosos, expulsó a Luis Weinstock, militante de base.

A pesar de esta medida, el bloque reaccionario resultó derrotado por las izquierdas.—AIMA.

Se readmite a 226 mineros despedidos.

Londres.—Ha terminado la huelga que desde hacia 8 semanas habían declarado los mineros de Bot teshanger (Kent), por solidaridad con 226 mineros despedidos.

Después de mantener la huelga unánime durante todo este tiempo, se ha conseguido que todos los despedidos se reintegren a su puesto, y al mismo tiempo se ha logrado la constitución de un Buró de conciliación compuesto por delegados obreros y representantes patronales.—AIMA.

Visita ALTAVOZ del FRENTE

Hay que intensificar la unión con todas las fuerzas antifascistas en general y, en particular, con los socialistas



Nuestro Ejército se supera una vez más dotándole de una buena capacidad técnica, de una buena disciplina y sobre todo, haciendo que la Unidad, entre todos los soldados y jefes que lo componen sea cada más fuerte.

¿Se preparaba un atentado por los fascistas?

San Diego, 18 10 noche.— El Presidente Roosevelt ha continuado su viaje por el Pacífico. Cuando estaba almorzando en San Clemente, la policía detuvo a un individuo que no ha podido ser identificado, encontrándose una pistola de gran calibre.

DOS HUNGAROS QUE VAN A BUSCAR "SU OSO"

Budapest, 18, 10 noche.— Han salido para Roma para tratar de la situación creada por la invasión de Austria y la actividad de hecoslovaquia, el Jefe del Gobierno y el Ministro de Negocios Extranjeros húngaros.

LOS NAZIS PREPARAN UN NUEVO "CHANTAGE"

Berlín, 18 10 noche.— Aumenta la agitación contra Checoslovaquia, con motivo del supuesto movimiento de tropas en Bohemia. Los periódicos publican noticias relacionadas con este movimiento en grandes titulares. Dicen que puede tener gravísimas consecuencias.

ITALIA QUIERE LA AMISTAD CON HUNGRIA

Roma, 18, 10 noche.— El viaje de los ministros húngaros está siendo muy comentado. Se dice que tratarán de las relaciones entre los dos países, después de la nueva situación creada por la anexión de Austria a Alemania.

Italia no quiere perder la excelente situación que para ella representa la amistad con Hungría. Italia se esfuerza porque Hungría abandone la Sociedad de Naciones.

LOS MANEJOS NAZIS EN LONDRES

Londres, 18, 10 noche.— Por segunda vez ha llegado en avión a esta ciudad un ayudante de Hitler, desaconsejándose, la actividad que realiza

tenso conferencia con Mussolini y Ciano.

LOS NORTEAMERICANOS QUIEREN A SU PRESIDENTE

Nueva York, 18, 10 noche.— Es objeto de abundante comentario el hecho de que en el curso del viaje de Roosevelt se hayan registrado dos conatos de atentado contra él. Aunque los centros oficiales quitan importancia a lo sucedido, el público está profundamente impresionado.

TRIUNFO DE BERRENDERO EN LA VUELTA A FRANCIA

Perpiñán, 18, 10 noche.— La II etapa de la Vuelta Ciclista a Francia la ganó Fegan, entrando en segundo lugar Berrendero. A la cabeza de la clasificación general mareña Worwanke, ocupando el décimo lugar Magne, y el 16 Cañardó. Berrendero ha ganado seis puestos.

INGLATERRA PROPONE R...

Londres, 18, 10 noche.— Con motivo del próximo viaje de los reyes a París, los ministros de Negocios Extranjeros de Inglaterra y Francia celebraron una importante reunión para tratar del problema de palpitante actualidad internacional. Respecto a la cuestión de España preocupa a los ingleses en tres aspectos: Primero, asegurar la libertad de los barcos mercantes británicos. Halifax informó su intención respecto a la actitud de los facciosos aunque sin dejarse arrastrar en la participación de la lucha. Segundo, precipitar la retirada de voluntarios extranjeros en cuanto el Gobierno de España y los

faciosos hayan aceptado el plan. Tercera, observar con gran atención los trabajos de las comisiones encargadas de hacer el censo de controles y retirada de voluntarios, lo cual pretende Inglaterra establecer, en contraste con la actitud de Italia.

MUSSOLINI, CINICO, ASESINO Y CHANTAGISTA

París, 18 10 noche.— En las negociaciones del Acuerdo entre el Gobierno Chamberlain y Mussolini, éste hizo saber a aquél que si retira de España sus tropas y armamentos, Franco sería derrotado en plazo muy breve por las armas de la República Española.

Como se sabe, Londres impone la condición previa al Acuerdo de que los "voluntarios italianos deben ser retirados; pero el bandido de Mussolini ha requerido a Chamberlain otro plazo para ver qué resultado da la ofensiva italo-alemana en Levante, en vista de la formidable resistencia del Ejército antifascista.

Las mujeres suecas no quieren que su nación participe en la Olimpiada de Tokio.

Stokolmo.—La Sección sueca de la Liga Internacional de Mujeres para la Paz y la Libertad, ha dirigido una carta a la Federación Deportiva nacional, protestando contra la participación de Suecia en los Juegos olímpicos de Tokio.

El diario social-demócrata "Ny Tid", de Goteborg, publica un editorial contra el envío de deportistas suecos a Tokio y pide a la Federación Deportiva Sueca que tome inmediatamente una posición decisiva en este asunto.

Al cumplirse el segundo aniversario de nuestra guerra, vanguardia y retaguardia, fundidas en un mismo anhelo antifascista, reiteran su fe inquebrantable en el triunfo decisivo e incondicional de las armas de la República

Los lienzos prohibidos por Hitler, serán expuestos en Londres

Londres.—Los artistas y aficionados ingleses han organizado una exposición de los mejores cuadros de artistas alemanes contemporáneos, que se celebrará en la Galería New Burlington, en Londres.

Entre los artistas expositores, se encuentran Lieberman, Lehbruck, Barlach, Corinth, Chagall, Klee, Kadinsky, Modersohn, Beckmann, Kokoschka G. Grosz, Otto Dix y Max Ernst.

Las obras de todos estos pintores fueron escogidas por las autoridades nazis para figurar en la exposición de lo que ellas llamaban "Arte degenerado", organizada el verano pasado en Munich.

Estos nombres son los más destacados del arte alemán de este

siglo, y de la segunda mitad del siglo pasado.

Actualmente, muchos de estos artistas están desterrados y se les ha prohibido acudir a las exposiciones, aunque algunos de ellos son todavía "tolerados" en Alemania. Algunos son israelitas y su mayor parte son "arios puros".

Varios de estos artistas han sido rechazados en Alemania porque sus obras mostraban los horrores de la guerra; otros porque sus ideas artísticas no concordaban con las del Fuhrer, ya que Hitler como pintor de puertas, cierras y bancos de los jardines, se las da de crítico de Arte.

El beneficio de esta exposición, que se celebrará en Londres, será

destinado al socorro de los artistas refugiados así como a la adquisición y a la presentación en las galerías inglesas, de grandes obras del arte alemán.—AIMA.

El aumento del coste de la vida.

Roma.—El Boletín del Instituto Central de Estadística, acaba de publicar los índices de lmes de Mayo, que muestran la disminución de la producción industrial y el aumento del coste de vida.

El índice de la producción industrial (1928: 100) era en Abril de 1938: 109.1 contra 113.6 en el mismo mes de 1937.

El índice de los precios al por mayor, era en Mayo de 97.7, lo que representa un aumento de 0,0 por ciento en comparación al mes precedente, y de 2,77 por ciento en comparación al año pasado.

El índice del coste de la vida ha pasado de 90,70 a 99,99 por ciento.

Este número es DE CUATRO PAGINAS



¡COMISARIOS!

Lleved al convencimiento de nuestros camaradas soldados, que cada uno de ellos vale por cuatro de los invasores.

Profunda reforma agraria

Por E. PEÑA,

A los dos años de resistencia del pueblo español por la independencia y la integridad de su territorio, queremos exponer en breves líneas cuáles han sido las conquistas logradas por los trabajadores del campo en el transcurso de estos dos años de lucha.

El levantamiento militar-fascista del 18 de julio tuvo como causa primordial el descontento existente entre los grandes terratenientes y latifundistas de nuestra patria, que velan los propósitos del Gobierno del Frente Popular de afrontar un problema que había sido la pesadilla de escritores, juristas, ingenieros; de hombres que sentían la vergüenza de ver la situación en que vivían los campesinos y lo mal distribuida que estaba la tierra. Pero la resistencia de las castas reaccionarias puede más que los propósitos de los hombres que quieren llevar a cabo una Reforma Agraria.

HAMBRE, MISERIA, DEPAUPERACION, es el panorama del agro español; pero forzoso la mayoría del año para el obrero agrícola; y, cuando encontraba trabajo, jornales de dos pesetas, una cincuenta, y los reales a cambio de jornadas extenuadas de sol a sol.

Con la proclamación de la República, una esperanza de liberación recorre el campo. El obrero agrícola, el arrendatario y el campesino pobre cifra en ella grandes esperanzas. ¿Terminaría para aquella situación de esclavitud? En Septiembre del 22 es votada por las Cortes Constituyentes una ley de Reforma Agraria que empieza a dar sus primeros pasos muy débilmente.

Contra esta ley tan mermada se alzaba la reacción, y en el Poder, después del triunfo de las elecciones del 33, el Gobierno Radical-Cedista promulga, en Agosto del 35, una ley llamada "de reforma agraria"; lanza fuera de las tierras a decenas de millares de yunteros y arrendatarios, devuelven las fincas expropiadas a los nobles que participaron en el movimiento del 10 de Agosto y les regalán 240 millones como indemnización, al mismo tiempo que desde el poder descendencia una brutal represión en el campo, que volvió a cabo la siniestra Guardia Civil.

Viene el triunfo del Frente Popular el 16 de febrero y los hombres del Gobierno empiezan a ejecutar su programa en el que figuraba como base la aplicación intensa de la ley de Reforma Agraria. Desde entonces, la reacción, los terratenientes y latifundistas dieron comienzo a una campaña de oposición y sabotaje, provocando más el paro y las huelgas maneras de entorpecer la labor del Gobierno ya preparando la sublevación del 18 de Julio.

Estalla el movimiento militar fascista y los campesinos no dudan un momento y se ponen al lado del Gobierno de la República, ya que de ella esperaban y no se han engañado, su redención.

En el transcurso de la lucha el Gobierno del Frente Popular no ha descuidado un momento el problema campesino y se da el histórico Decreto del 7 de Octubre por el que las tierras de los complicados en el movimiento pasará a manos del que la trabaja.

En manos de los campesinos la tierra, había que entregarles máquinas, aperos, ganado, semillas y créditos. Y todo esto lo obtiene el campesino, por medio del Instituto de Reforma Agraria.

Pero la entrega de la tierra iba aparejada con la capacitación técnica del campesino; había que terminar con un sistema de explotación agrícola atrasada, rudimentaria y anti-económica; y se crea en el campo un nuevo sistema de cultivo, de acuerdo con los últimos adelantos de la ciencia para ello se abrieron granjas escuelas donde los alumnos (campesinos y campesinas) reciben enseñanzas de cultura general y ciencia agro-pecuaria. Por el Decreto del 23 de Febrero del 38 sobre enseñanza agrícola pueden los campesinos que tienen condiciones para el estudio llegar a ser capataces, licenciados e ingenieros agrónomos. La enseñanza ha dejado de ser patrimonio de los privilegiados para dejar paso al talento y a la inteligencia.

En las tareas duras de la recolección el Gobierno se preocupa de la salud de nuestros campesinos y en lo que dure esta faena se les da a los trabajadores una sobre-alimentación.

Así, con esta protección y con este cuidado viven felices nuestros campesinos y trabajan sin tregua para arrancar a la tierra el máximo de producción. Ellos saben que estas conquistas logradas hasta hoy sólo se pueden consolidar y aumentar con una condición: LA DE GANAR LA GUERRA.

El Gobierno, con su Declaración de Principios, ha reafirmado en el punto octavo lo que es un sentir de las amplias masas del campo.

"ASIENTO DE LA NUEVA ESPAÑA SOBRE UNA AMPLIA Y SOLIDA DEMOCRACIA CAMPESINA, DUEÑA DE LA TIERRA QUE TRABAJA."

EL ESFUERZO DEL CAMPESINO

A los beneficios que del Gobierno, por intermedio del Instituto de Reforma Agraria, han recibido con testar nuestros campesinos imprimiendo un ritmo más acelerado a la producción incorporando al trabajo de la recolección a la mujer y a los niños desde los 11 años para que no se pierda ni una sola espiga que es el pan de nuestros soldados.

En nuestra Provincia las tareas de la producción se han hecho con toda regularidad, y en algunos pueblos, en menos tiempo que en años anteriores.

En la Barriada Lenin (Albóx) en Alicún Los Molinos (Albánchez), entre otros pueblos, organizada la recolección sobre la base de una ayuda mutua, se han hecho las labores con menos personal, con ancianos, mujeres, y niños en menos tiempo que en años anteriores.

Tratan nuestros campesinos producir de acuerdo con las necesidades de la guerra; en Balerna se deja la verdura, pepinos, y tomates y se siembra más cantidad de patatas. Estos trabajos han tenido mejores resultados en aquellos pueblos en que la unidad de las masas es más estrecha; donde a comunistas, anarquistas, socialistas, republicanos y obreros sin partido les guía un solo fin: MEJORAR LA PRODUCCION PARA ASI AYUDAR MAS EFICAZMENTE A GANAR LA GUERRA.

La mujer se incorpora de una manera activa a los trabajos del campo y el engarpe de la uva, podemos decir que ha sido hecha solamente por mujeres.

Se ha sembrado más que en años anteriores y la producción ha aumentado considerablemente. De 12.000.000 de kilos que era la producción media de patatas se ha elevado este año a los 20.000.000, de kilos. El trigo se ha sembrado en zonas donde nunca lo habían conocido como planta.

El cuidado de las parras se ha llevado a cabo con gran esmero, y hoy tenemos los resultados: una cosecha que promete elevarse a 1.700.000 barriles cuyo embarque hay que asegurar a nuestros campesinos que entreguen la uva para que el Gobierno obtenga divisas con que poder dotar a nuestros Ejército del armamento necesario, que coloque a nuestro pueblo en condiciones de expulsar a los invasores.

Preocupa a nuestros campesinos la recolección del esparto como fuente de divisas para el Gobierno y ante el hecho de que esta producción representa un total aproximado 3.000.000 de pesetas piden el apoyo del Frente Popular para que esta cosecha no se pierda.

Tienen nuestros campesinos un problema que es el de la escasez de aguas; debido a la baja de fluidos, varios motores están paralizados, las vegas de Benahadux, Rioja, Santa Fé, Pechina, Viator y la Cañada son las que más sufren, en este sentido. El campesino ve despreciarse el fruto de los árboles por la sequía, el maíz no nace y las hortaliças se secan.

Las Autoridades y el Frente Popular deben ayudar a estos campesinos, suspender alumbrado, proveer de carbón para poner en marcha motores de Gas Pobre" etc... Son medidas que atenuarían la situación delicada de estos campesinos.

La gasolina se necesita para el transporte y hasta de esto se carece para traer carbón de Cuevas del Almanzora.

El campesino que trabaja sin tregua, que lo entrega todo para la guerra tiene derecho a que se le atienda en sus necesidades, y a más, cuando estas están tan relacionadas con la producción y nuestra economía.

Han transcurrido dos años desde el comienzo de nuestra guerra... conmemoramos, pues, el segundo aniversario de esta lucha titánica memorar la fecha gloriosa en que nuestro pueblo desató las cadenas tiránicas y opresoras, lanzándose al unísono a la conquista de su reivindicación, hemos de hacer promesa solemne de no dar tregua ni descanso al enemigo; hemos de aferrarnos cada vez más a la idea de que pelearemos con tesón hasta el triunfo definitivo; hasta la victoria final, sin consentir jamás compromiso, componenda o armisticio con los asesinos traidores

Chispa Roja Ante el Segundo Aniversario de nuestra guerra

Va a celebrarse hoy un magnífico mítin de Frente Popular, conmemorativo del segundo año de nuestra titánica lucha, en el cual se pondrá de manifiesto, una vez más, el propósito firmísimo de nuestro pueblo de perseverar en la empresa heroica de arrojar al invasor de nuestro suelo, como premisa indispensable para asegurar la independencia y la tranquilidad de España.

Las intervenciones que se harán en tal acto, lo serán a modo de balance de las jornadas que se han y, también, de los progresos que se han realizado en el triple aspecto militar, económico y político.

La familia antifascista, que acudirá al mítin de hoy, comprende perfectamente que la conmemoración de esta fecha histórica ha de servir de poderoso acicate a las masas laboriosas para marcar un nuevo punto de partida, que vigorice aún más, nuestra resistencia en los frentes y para estrechar más, mucho más, los fraternales lazos de unidad de toda la clase trabajadora.

El 19 de Julio de 1938 señala una nueva etapa en el curso de nuestra guerra de independencia, que ha de ser superada indudablemente por la abnegación y espíritu de sacrificio de los antifascistas unidos bajo el signo glorioso del Frente Popular.

Dos telegramas del S. R. I.

"Presidente Consejo Ministros.— Barcelona. Reciba adhesión y saludos entusiastas segundo aniversario lucha pueblo contra invasores y traidores a la Patria. — Comité Provincial Socorro Rojo Almería.

PRO AYUDA A VALENCIA

Donativos recibidos para ayuda a Valencia.

Suma anterior, 44.791 pesetas: Empleados del Banco Central, 201 con 70; Andrés Godoy, 50; Periferia Venus, 50; Julio Martínez Lorenzo, 50; Diego Fenoy, 5; Bar Cipriano, 500; José Martínez Martínez, 19; Leocadia Carretero López, 5; Antonio González Llamas, 10; Agrupación de Artes Gráficas U. G. T., 5.000; Pablo Bestoy Valverde, 25; Amigos de la Unión Soviética, 200; Auxiliares de Farmacia, 190; Sindicato de Auxiliares de Farmacia, 60; Sindicato Interventores y Tachadores del Puerto, 50; Cuatro amigos del Sindicato de Contribuciones, 200; Salvador Cozar Moya, 10; Gregorio Ros Méndez, 10; Excelentísimo Gobernador Civil, 500; Beneficente Teatro Cervantes, 5.773 con 50; Daniel Salmerón Avilés, 12; Suma y sigue pesetas 57.703,30.

Los donativos pueden ingresarse en el Banco de Bilbao, Banco Central y Frente Popular Antifascista de Almería, Avenida de la República, 5.

Almería 16 de Julio de 1938.

Conmemoremos el Segundo Aniversario de nuestra lucha, sin dar tregua ni descanso al enemigo

Han transcurrido dos años desde el comienzo de nuestra guerra... conmemoramos, pues, el segundo aniversario de esta lucha titánica memorar la fecha gloriosa en que nuestro pueblo desató las cadenas tiránicas y opresoras, lanzándose al unísono a la conquista de su reivindicación, hemos de hacer promesa solemne de no dar tregua ni descanso al enemigo; hemos de aferrarnos cada vez más a la idea de que pelearemos con tesón hasta el triunfo definitivo; hasta la victoria final, sin consentir jamás compromiso, componenda o armisticio con los asesinos traidores

respondió a tan salvaje y feroz

¡Juventud de América! Las mejores tradiciones de nuestra lucha, contra la reacción y los caciques, vienen hoy a nuestra memoria. Hemos recorrido toda una época de luchas gloriosas para conseguir satisfacer las aspiraciones de los jóvenes obreros y campesinos de nuestra provincia.

A los dos años de lucha contra los traidores e invasores extranjeros, la juventud almeriense — igual que toda la juventud española — ha entregado ya a la causa de la Independencia los mejores de nuestros jóvenes! Desde los frentes de Madrid en su heroica resistencia, hasta las últimas batallas de Levante, cientos de jóvenes de nuestra Provincia, se han batido y se baten heroicamente por la Libertad de la Juventud y del pueblo. Otros, como Diego de las Heras, Manuel Lores, Lara, etc., regaron con su sangre generosa los campos de batalla de nuestra Patria. Muchos de nuestros jóvenes viven mutilados, pero sus sacrificios heroicos no han sido estériles.

En todo el camino recorrido por nuestros jóvenes, hemos recibido enseñanzas preciosas, ellos contribuyeron con su ejemplo a edificar

PRO AYUDA A VALENCIA

Donativos recibidos para ayuda a Valencia.

Suma anterior, 44.791 pesetas: Empleados del Banco Central, 201 con 70; Andrés Godoy, 50; Periferia Venus, 50; Julio Martínez Lorenzo, 50; Diego Fenoy, 5; Bar Cipriano, 500; José Martínez Martínez, 19; Leocadia Carretero López, 5; Antonio González Llamas, 10; Agrupación de Artes Gráficas U. G. T., 5.000; Pablo Bestoy Valverde, 25; Amigos de la Unión Soviética, 200; Auxiliares de Farmacia, 190; Sindicato de Auxiliares de Farmacia, 60; Sindicato Interventores y Tachadores del Puerto, 50; Cuatro amigos del Sindicato de Contribuciones, 200; Salvador Cozar Moya, 10; Gregorio Ros Méndez, 10; Excelentísimo Gobernador Civil, 500; Beneficente Teatro Cervantes, 5.773 con 50; Daniel Salmerón Avilés, 12; Suma y sigue pesetas 57.703,30.

Los donativos pueden ingresarse en el Banco de Bilbao, Banco Central y Frente Popular Antifascista de Almería, Avenida de la República, 5.

Almería 16 de Julio de 1938.

En el segundo aniversario de nuestra guerra de Independencia, nosotros, jóvenes unificados, prometemos velar y desarrollar hasta en los rincones más apartados de nuestra provincia, el tesoro más querido, conquistado por toda la Juventud Española; LA ALIANZA JUVENIL ANTIFASCISTA.

La promesa ante la Patria hecha por el Consejo Nacional de la A. J. A. significa para nosotros jóvenes de Almería, que hemos de luchar hasta expusar a los invasores de nuestra Patria.

Y lo mismo que lucharemos hasta vencer, forjaremos con la Alianza Juvenil Antifascista, la nueva generación que construya una Patria próspera y feliz. Ahora nuestra misión, la misión de toda la Juventud es trabajar, aprender y luchar.

M. MEMBRIVES
Secretario General de las J. S. U. de Almería

Unión General de Trabajadores

Federación Provincial

El Comité Ejecutivo Provincial de la U. G. T. en la reunión celebrada ayer tomó, entre otros importantes acuerdos el de dirigirse a todas las federaciones con motivo del segundo aniversario del levantamiento militar-fascista, exhortando a proseguir la lucha hasta explicar de nuestro suelo a los invasores.

Conmemoremos esta fecha escrita con el sangre del pueblo laborioso, trabajando con más ahínco aún llevándonos a nuestros combatientes la fe inquebrantable de una retaguardia fuerte, disciplinada y decidida, en los destiños de España y de nuestro Gobierno de Unión Nacional.

¡Trabajadores almerienses, la victoria es nuestra!

¡Viva la República!
Por el Comité Ejecutivo, El Presidente, Pedro Pérez.— El Secretario, Carlos Ibarra.

Triunfo de los Sindicatos rojos

Praga.— Las elecciones para el Consejo de fábrica de las Textiles Bruck y Engelmann, en Breno han dado a los Sindicatos rojos tres actas, dos a los sindicatos checos socialistas, una al sindicato Social-demócrata y otra al Sindicato católico. A. I. M. A.

Pro Ayuda a Valencia

Reposición de "Control" de Luis de Tabique

Nuevamente será representada, en el escenario del Teatro Cervantes, por la Agrupación de Amigos del Arte, la obra de ambiente social, "Control", original de "Luis de Tabique" que ya obtuvo un resonante éxito en su estreno.

El acontecimiento tendrá lugar mañana miércoles, a las siete y media de la tarde, y completarán el programa de la función, Genita Prieto y Matildita Morales, las pequeñas artistas conocidas del pueblo de Almería, en sus actuaciones de canzonetista y recitadora de poesías, respectivamente.

Esta función, que será patrocinada por el Gobernador civil de la provincia, y S. I. A., y cuyos ingresos serán destinados a engrosar la suscripción "Pro Ayuda a Valencia", promete ser altamente agradable.

Aguramos a los organizadores un gran éxito económico y artístico.

EL PASADO DE ESPAÑA ERA LA ESCLAVITUD DE LOS CAMPESINOS, EL HAMBRE DE LOS OBREROS, EL PODER DE LAS CASTAS TERRATENIENTES Y FINANCIERAS Y LA INTRIGA CACIQUIL Y ANTIDEMOCRATICA COMO PROCEDIMIENTO POLITICO.

¡NADA DE ESO SOBREVIVIRA EN ESPAÑA!

JOSE MARIA

¡Salud al Cuerpo de Seguridad!

Audaz y heroico en la resistencia; abnegado en la retaguardia. Su actuación justa, constituye la base firme para la garantía de la libertad del pueblo